



## Un géomètre aux Archives de la Haute-Savoie

Julien Coppier et Hélène Maurin

Archives départementales de la Haute-Savoie

### Résumé :

De leur création en 1861, après la Réunion de la Savoie à la France, et pendant un siècle environ, les Archives départementales de la Haute-Savoie ont présenté une particularité, celle de la présence d'un géomètre parmi les membres du personnel de cette institution. En exploitant les archives de la période sarde, les archives produites par les Archives départementales ou encore les rapports d'activités des archivistes départementaux adressés aux préfets et au Conseil général, J. Coppier et H. Maurin souhaitent mettre en lumière cette spécificité : ils expliqueront le contexte de la création de ce poste de géomètre au sein des Archives. Ils reviendront ensuite sur le fonctionnement et les activités confiées aux géomètres qui se sont succédés en Haute-Savoie, en se basant sur des exemples concrets.

### A surveyor at the Archives de la Haute-Savoie

#### Abstract :

From their creation in 1861, after the Reunion of Savoy to France, and for about a century, the Archives départementales de la Haute-Savoie presented a special feature: the presence of a surveyor among the staff members of this institution. By exploiting the archives of the Sardinian period, the archives produced by the Archives départementales or the activity reports of departmental archivists addressed to the prefects and the General Council, J. Coppier and H. Maurin wish to highlight this specificity: they will explain the context of the creation of this position within the Archives. They will then come back to the operation and activities entrusted to the successive surveyors in Haute-Savoie, based on concrete examples.